

## Son grandes aunque no lo sepan.

Nunca sale su nombre en los diarios. Nadie les cede el paso en lugar alguno. No tienen títulos ni cuentas corrientes envidiables, pero son grandes. No poseen muchas riquezas, pero tienen algo que no se puede comprar con dinero: bondad, capacidad de acogida, ternura y compasión hacia el necesitado.

Hombres y mujeres del montón, gentes de a pie a los que apenas valora nadie pero que van pasando por la vida poniendo amor y cariño a su alrededor. Personas sencillas y buenas que solo saben vivir echando una mano y haciendo el bien.

Gentes que no conocen el orgullo ni tienen grandes pretensiones. Hombres y mujeres a las que se les encuentra en el momento oportuno, cuando se necesita la palabra de ánimo, la mirada cordial, la mano cercana.

Padres sencillos y buenos que se toman tiempo para escuchar a sus hijos pequeños y responden a sus infinitas preguntas, disfrutar con sus juegos y descubrir de nuevo junto a ellos lo mejor de la vida.

Madres incansables que llenan el hogar de calor y alegría. Mujeres que no tienen precio, pues saben dar a sus hijos lo que más necesitan para enfrentarse con confianza a su futuro.

Esposos que van madurando su amor día a día, aprendiendo a ceder, cuidando generosamente la felicidad del otro, perdonándose mutuamente en los mil pequeños roces de la vida.

Estas gentes desconocidas son los que hacen el mundo más habitable y la vida más humana. De ellos ha dicho Jesús que son grandes porque viven al servicio de los demás. Ellos mismos no lo saben. Pero gracias a sus vidas se abre paso en nuestras calles y hogares la energía más antigua y genuina: la energía del amor. En el desierto de este mundo, a veces tan inhóspito, donde solo parece crecer la rivalidad y el enfrentamiento, ellos son pequeños oasis en los que brota la amistad, la confianza y la mutua ayuda. No se pierden en discursos y teorías. Lo suyo es amar calladamente y prestar ayuda a quien la necesite.

Es posible que nadie les agradezca nunca nada. Probablemente no se les hará grandes homenajes. Pero estos hombres y mujeres son grandes porque son humanos. Ahí está su grandeza. Ellos son los mejores seguidores de Jesús, pues viven haciendo un mundo más digno, como él. Sin saberlo están abriendo camino al reino de Dios.

J.A.Pagola



VIRGEN DEL CARMEN  
REINA DE CHILE  
SALVA A TU PUEBLO  
QUE CLAMA A TÍ

### Mes de la Biblia

Durante el mes de septiembre se nos invita a de manera especial a conocer, valorar y utilizar más la Sagrada Escritura. Por eso se ofrecerán en la Parroquia tres talleres "Orar con la Biblia".

Los días **Miércoles 5,**  
**Martes 11**  
**Miércoles 26,**  
a las **20:00 hrs.**

### Editorial

Mes de septiembre. Se asoma la primavera. Van disminuyendo los fríos. Celebramos la Patria. Agradecemos a Dios por el país que nos regala y por las personas que lo integran. Le pedimos por la familia, por los más vulnerables, por una mayor equidad y justicia. En una palabra, para que seamos y nos sintamos como un país de hermanos.

En septiembre también queremos acercarnos más, como individuos y comunidad, a la Biblia. Conocerla mejor, saber abrir nuestro corazón a la Palabra de Dios. Descubrir a Jesús que nos invita a seguirlo con decisión y entusiasmo. A la luz de su palabra nos animamos a amarnos mutuamente viviendo con generosidad y sencillez en las cosas pequeñas y cotidianas de la vida.

Haciéndonos eco de la reciente carta que el Papa Francisco envía a toda la Iglesia asumimos el profundo dolor provocado por los condenables abusos que han ocurrido en el seno de la Iglesia. Queremos acoger la invitación que nos hace a la penitencia y oración de toda la comunidad por los que han sido vulnerados gravemente y por los victimarios. Todos somos hijos amados por Dios, tanto las inocentes víctimas como los que provocaron el trágico y repudiable dolor. Jesús entregó su vida para redimirnos a justos y pecadores.

P. Álvaro Lapetra  
Párroco

Mes de la  
Biblia

"Tengamos esperanza porque la victoria del Señor es segura"

Papa Francisco



## Carta del Papa Francisco a todos los católicos del mundo

*El Papa Francisco, el 20 de agosto, publicó una carta dirigida a toda la Iglesia sobre la situación de abusos que se han dado en ella. Transcribimos algunos párrafos de la misma:*

«Si un miembro sufre, todos sufren con él» (1 Co 12,26). Estas palabras de san Pablo resuenan con fuerza en mi corazón al constatar una vez más el sufrimiento vivido por muchos menores a causa de abusos sexuales, de poder y de conciencia cometidos por un notable número de clérigos y personas consagradas. Un crimen que genera hondas heridas de dolor e impotencia; en primer lugar, en las víctimas, pero también en sus familiares y en toda la comunidad, sean creyentes o no creyentes. Mirando hacia el pasado nunca será suficiente lo que se haga para pedir perdón y buscar reparar el daño causado. Mirando hacia el futuro nunca será poco todo lo que se haga para generar una cultura capaz de evitar que estas situaciones no solo no se repitan, sino que no encuentren espacios para ser encubiertas y perpetuarse. El dolor de las víctimas y sus familias es también nuestro dolor, por eso urge reafirmar una vez más nuestro compromiso para garantizar la protección de los menores y de los adultos en situación de vulnerabilidad.... Con vergüenza y arrepentimiento, como comunidad eclesial, asumimos que no supimos estar donde teníamos que estar, que no actuamos a tiempo reconociendo la magnitud y la gravedad del daño que se estaba causando en tantas vidas. Hemos descuidado y abandonado a los pequeños. ...

Hoy nos vemos desafiados como Pueblo de Dios a asumir el dolor de nuestros hermanos vulnerados en su carne y en su espíritu. Si en el pasado la omisión pudo convertirse en una forma de respuesta, hoy queremos que la solidaridad, entendida en su sentido más hondo y desafiante, se convierta en nuestro modo de hacer la historia presente y futura, en un ámbito donde los conflictos, las tensiones y especialmente las víctimas de todo tipo de abuso puedan encontrar una mano tendida que las proteja y rescate de su dolor. ...

La dimensión penitencial de ayuno y oración nos ayudará como Pueblo de Dios a ponernos delante del Señor y de nuestros hermanos heridos, como pecadores que imploran el perdón y la gracia de la vergüenza y la conversión, y así elaborar acciones que generen dinamismos en sintonía con el Evangelio. ...

Es imprescindible que como Iglesia podamos reconocer y condenar con dolor y vergüenza las atrocidades cometidas por personas consagradas, clérigos e incluso por todos aquellos que tenían la misión de velar y cuidar a los más vulnerables. Pidamos perdón por los pecados propios y ajenos. La conciencia de pecado nos ayuda a reconocer los errores, los delitos y las heridas generadas en el pasado y nos permite abrirnos y comprometernos más con el presente en un camino de renovada conversión. ...

FRANCISCO

## Informe económico

Trimestre: Mayo-Junio-Julio

### Ingresos

Uno por ciento	1.001.000
Colectas	587.728
Intenciones de Misa	43.700
Velatorio	80.000
Sacramentos	40.000
Prestaciones Secretaría	9.000
Salas-Box-Aloj.	1.785.000
Librería	265.800
Donaciones	135.000
<b>Total Ingresos</b>	<b>3.947.328</b>

### Egresos

Remuner.-Leyes soc.	2.175.615
Gastos de culto	63.250
Jornadas.Reuniones	69.700
Movilización	32.100
Librería-Imprenta	269.500
Luz	122.245
Agua	254.791
Teléfono	186.340
Reparaciones	39.000
Franqueo y corresp.	10.000
Combustibles	66.000
Ayuda social	136.022
1% Arzob.-Igl..Rec.	376.712
<b>Total Egresos</b>	<b>3.801.875</b>

## Gestos solidarios

Durante el mes de agosto, mes de la Solidaridad, se realizaron en la Parroquia diversos gestos solidarios:  
+ Día del Joven Solidario: Los jóvenes de la PJ pasaron por numerosos pasajes y calles de la población recogiendo alimentos no perecibles.  
+ El Comedor Solidario siguió los miércoles dando almuerzo y el miércoles 29 de agosto ofreció un almuerzo especial a sus habituales comensales.  
+ El 30 de agosto la parroquia invitó a los adultos mayores a la celebración de una misa seguida de una ricas onces.  
+ La Legión de María visitó a un considerable número de enfermos postrados.  
+ Los días viernes un equipo de la Capilla San Francisco siguió acompañando personas viviendo en situación de calle en nuestro propio sector parroquial  
+ El Centro Migración Raúl Silva Henríquez ha seguido acogiendo a nuestros hermanos haitianos, impartiendo Clases de español, Alfabetización, Computación y Reforzamiento para escolares.

**Bautismos:** Recibieron su Bautismo:

**Josefa Balboa Catalán; Paula Monsalve De la Fuente; Pilar Celis Altamirano; Rachel Zapata Reyes; Antonella Núñez Fernández; Francisca Ponce Zamorano; Samuel Pazta Cardeña; Violet Ramos Muñoz; Josefa Estay Retamales.**

## Calendario Septiembre

S1	Bautizos
Mc5	Taller: Orar con la Biblia (20:00 hrs.)
S8	Peña Folclórica. Catequesis Familiar y Pastoral Juvenil Jornada Visitadoras 1% (VZS)
L10 a V14	Encuentros Prebautismales
M11	Taller: Orar con la Biblia (20:00 hrs.)
S15	Bautizos
D16	Misa por la Patria (12:00 hrs.)
M18	Fiestas Patrias
Mc19	Fiestas Patrias
Mc26	Taller: Orar con la Biblia (20:00 hrs.)
S29	II Encuentro Zonal Animadores PJ

## Fallecidos

El Señor ha llamado consigo en estos meses a: **Luis Lira, Laura Opazo, Héctor Hernández, Margarita San Martín, Enrique Santander, Eliana Orellana, María Droguet**